
 
 

Discurso de S.E. el Presidente de la República,  

Gabriel Boric Font, al encabezar el lanzamiento del Nuevo 

Sistema de Identificación y presentar la nueva cédula de 

identidad digital y pasaporte 

 

Santiago, 16 de diciembre de 2024 

 

Muy buenos días a todos y a todas.  

 

Muchas gracias por acompañarnos hoy. Cuando venía caminando 

hacia acá le pedí a don Patricio Aguayo que me prestara unos lentes de 

sol porque ya el sol se vuelve muy rudo en estos días, y no puedo evitar 

hacer referencia, independiente que no es motivo de esta pauta, a que 

por favor nos cuidemos.  

 

Lo voy a decir en muchas de las pautas durante estos tres meses: como 

Gobierno, como país, como pueblo nos ha tocado enfrentar incendios 

muy duros en los últimos años y la gran mayoría de ellos son 

intencionales o por negligencia. Por lo tanto, a propósito de este calor y 

las olas de calor que se vienen durante los próximos días es muy 

importante que todos nos preocupemos de prevenir.  

 

Vamos a insistir en ello, este jueves van a estar todos nuestros ministros 

en terreno en las zonas más propensas de incendios, que es casi todo 

el país, para poder insistir en la prevención, en respetar las medidas de 

seguridad. Yo personalmente voy a ir a Ñuble, que es una de las 

regiones que más afectadas ha sido por los incendios en los últimos 

tiempos a, justamente, esta tarea y otras propias de esta pega. 

 

Pero hoy estamos aquí para dar inicio a un nuevo Sistema de 

Identificación para Chile que avanza en dos materias que son 

esenciales para el desarrollo del país: seguridad e innovación. Tiene 



 
 

una serie de mejoras muy relevantes y estas siempre despiertan un 

interés de la ciudadanía.  

 

Durante las últimas décadas nuestro país ha evolucionado muchísimo 

en modernizar diversos procesos del Estado, entre ellos, también, el 

Sistema de Alta Dirección Pública. Les cuento que hace poquito el 

Registro Civil, que es el encargado justamente de este proceso, recibió 

un premio como de los más innovadores de América Latina.  

 

Estamos facilitando trámites, integrando la información para mejorar la 

atención que se da la ciudadanía y alcanzando estándares 

internacionales. Esto lo estamos haciendo en diferentes dimensiones, 

tanto desde el punto de vista personal, hoy con la cédula del Registro 

Civil, como desde el punto de vista de las inversiones, por ejemplo, con 

la Ley de Permisos que estamos simplificando significativamente y que 

se encuentra muy avanzada en segundo trámite en el Senado. 

 

En particular, con este Sistema de Identificación, vamos a dejar a Chile 

en la vanguardia en esta materia. Desde hoy, lunes 16 de diciembre, 

todos los chilenos y chilenas podrán solicitar una nueva cédula de 

identidad y pasaporte que tiene más tecnología, mejor tecnología, más 

seguridad que los actuales y, lo más importante, va a ser al mismo 

precio. Se mejora el servicio sin costo adicional para las usuarias y los 

usuarios. 

 

Todos quienes tienen su documento de identidad vigente van a poder 

solicitar una nueva cédula de identidad, pero quiero dejar muy en claro 

para que no se asusten, en particular en estos días donde hay tanto 

ajetreo, que no es necesario renovarlo si es que se encuentran vigentes. 

Pueden tranquilamente seguir usándolos. Por ejemplo, un carnet de 

identidad que vence el 2026 o el 2027 seguirá vigente hasta esa fecha. 

Por supuesto, recomendamos no dejar los trámites para último minuto. 

 



 
 

Quiero destacar la significativa mejora en seguridad de los documentos. 

Como señaló el ministro de Justicia, el nuevo carnet cuenta con 32 

medidas de seguridad, en tres niveles, y el pasaporte con 70, lo que 

cumple los requisitos, además, para mantenernos en el programa Visa 

Waiver que Chile tiene con Estados Unidos y Canadá, y somos uno de 

los pocos países del sur global que lo tiene. 

 

Además, con una luz ultravioleta ustedes podrán ver que en el carnet 

aparecen los moais de la cultura rapanui y en el pasaporte el 

observatorio ALMA para destacar que Chile cuenta con los cielos más 

despejados, más importantes para la astronomía. Desde Chile, hoy se 

mira el mundo. Me ha tocado recorrer diferentes lugares donde es uno 

de los temas por los que más se admira a Chile, por cómo protegemos 

nuestros cielos. 

  

Quiero, también, destacar que el diseño de ambos documentos refleja, 

también, parte de nuestra identidad y eso fue fruto de un proceso 

participativo. Hay alusiones a la fauna, a la flora, a los paisajes de Chile, 

por ejemplo, vicuñas, picaflores de Arica, del Valle de Azapa, chaguales, 

añañucas, huemules y canelos. Además, ahora el pasaporte va a ser 

azul, del mismo color azul que enmarca la estrella solitaria de nuestra 

bandera a quien le cantara tan desgarradoramente Violeta Parra. 

  

Quiero recalcar que, en estos nuevos documentos, también, las iniciales 

del nombre y apellido del titular van a estar en braille y las personas con 

discapacidad visual van a poder utilizar una aplicación en su celular 

llamada Cédula Asistida para escuchar y compartir los datos del 

documento; seguimos avanzando, también, en inclusión. Y, desde hoy, 

las personas que saquen su nuevo carnet van a poder acceder, 

además, a una cédula digital que va a poder usada en sus dispositivos 

móviles para poder facilitar algunos trámites en línea y presenciales. 

Esta modalidad no reemplaza el carnet que todos conocemos y, por 

cierto, la modalidad digital va a ser opcional y no tiene costo extra. 

  



 
 

Me acuerdo ahora, me viene a la cabeza el recuerdo de la cédula de mi 

Nono que era de estas grandes, plastificadas por sobre el tamaño, con 

un papel débil que se podía, fácilmente, destruir, que además tenía la 

esquina cortada por el plebiscito fraudulento del 80 y vemos cómo 

hemos avanzado desde ese momento hasta ahora. Esa cédula creo que 

era 100 mil y algo el RUN. Nació a principios del siglo XX mi Nono.   

  

Por lo tanto, ahora es un orgullo, también, que, en cuestiones tan 

sencillas como esta, que todos tenemos en nuestra billetera, en 

nuestros bolsillos, podamos ver como Chile avanza. 

  

Este ha sido un proceso largo, no exento de dificultades, que involucra 

muchas dimensiones desde los módulos de atención al público, las 

mejoras de los espacios de los funcionarios hasta la llegada a las zonas 

extremas. Como bien decía el ministro Gajardo, el Registro Civil es de 

las instituciones, junto, quizás, con Carabineros que llega a todos los 

rincones de Chile, ya sea a través de sus sedes estables o a través de 

diferentes iniciativas donde se recorren los sectores rurales o los 

sectores más alejados por parte de los funcionarios y trabajadores del 

Registro Civil, a quienes quiero agradecer por su trabajo dedicado. 

  

Estamos incorporando nueva tecnología, estamos incorporando más 

innovación, estamos incorporando una visión más integral sobre 

nuestra identidad, tanto individual como colectiva cotidiana, 

modernizando procesos que son claves en la vida cotidiana de las 

personas, con un Estado presente que está al servicio de ustedes, 

chilenos y chilenas. 

  

Muchísimas gracias a todos y a sacar la nueva cédula. 

 


